

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre Postillon. . . . 16 rs.  
Postillon y Boletín oficial. . . 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte

Por trimestre Postillon. . . . 21 rs.  
Postillon y Boletín oficial. . . 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA RPOVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda de Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administracion de Correos.—Cada número suneito se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. Sta. Teresa de Jesus vg. y fund.  
MAÑANA. S. Galo abad y la beata Maria de la Encarnacion.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de S. Pedro. Mañana se hallarán en la Iglesia Cármen.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 5 por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 6 y 30 minutos de la mañana.  
Se pone á las 5 y 30 minutos de la tarde.

### TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . .	12 grados.	. . . .	12 grados.
Al medio dia. . . .	17 grados.	. . . .	16 grados.
Al anocheecer. . . .	14 grados.	. . . .	12 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros Figueras y Bascara. A las 4 de la mañana S. Felio de Guixols y la Bisbal, Bañolas, Besalu, Olot, Camprodon y Sarria.

CORREOS que salen hoy. A las 4 del dia, Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorca. A las 11 de la mañana S. Felio de Guixols, La Bisbal, Bañolas, Besalu, Olot, Camprodon y Sarria.

## Madrid 10 de Octubre.

Las facciones del Maestrazgo han concluido ya. Las que arrojadas de esa guarida se han corrido hácia Aragon, muy pronto serán esterminadas, pues van abatidas, huidas, acosadas, y en sus filas ha principiado á cundir la desercion.

Pacifica esa parte del reino es mucho mas fácil y mas seguro el término de las facciones catalanas.

El periódico oficial publica el estado de la circulacion de billetes y existencias del departamento de emision del Banco, correspondiente á la semana pasada. Resulta que han sido amortizados y taladrados billetes por valor de 1.221,300 reales, y que falta inutilizar tan solo la suma de 14.349,400. Las existencias se mantienen las mismas. El cambio de billetes ha inportado 3.492,800 reales.

Con el epigrafe de noticias de la frontera dice el *Internacional* de Bayona del 5 lo siguiente:

Hace algunos dias no se habla de otra cosa en Bayona que de una próxima intentona, carlo-progresista y de una invasion en España por Sara y sus alrededores. Nada hemos omitido para averiguar la verdad y hé aqui el resultado de nuestras investigaciones.

El movimiento si se verifica (y se anunciaba anteayer en Bayona como que debia estallar aquella misma noche) seria mas en sentido carlista que republicano. El general Elio, que es el alma de él, insiste, segun se asegura, en que el *fanfango* principie inmediatamente, y está oculto en nuestro pais. Dos mil fusiles (número que creemos que no es exagerado) se hallan á disposicion de los conjurados.

Los gefes del movimiento deben de 80 á 100,000 francos á los provisionistas de aqui; quienes ya se cansan de aguardar el pago, y puede ser que sus instancias entrasen por mucho en la resolucion de ciertos gefes de ponerse al momento en campaña.

Por otra parte las órdenes de Londres prescriben la mayor prudencia, y que se aguarde todavía.

Mas cuenta les tendrá con efecto aguardar, pues bien pudiera suceder que por precipitarse lo perdieran todo. Esperen á escarmentar en cabeza agena antes de verse en el trance de sufrir un descalabro.

Y la *España* del 10 añade.

Nuestro activo corresponsal de la frontera nos dice por su parte con fecha del 6 lo que sigue:

He suspendido el escribir á Vds. en bastante tiempo, porque desde mi última no ha cesado de repetirse todos los dias que mañana, que pasado debia estallar el grito de insurreccion, y asi sucesivamente; pero hasta las mentiras mejor urdidas son de poca duracion, y asi es que en la actualidad sabemos que todo es una verdadera farsa, que ni los unos ni los otros tienen ganas de entrar en España á vista de la actitud del pais, sobre la cual principian á desvanecerse sus antiguas ilusiones, y que en fin, lo único á que se limitan por ahora, es á alarimar y meter mucho ruido con sus proyectos sobre Navarra y provincias Vascongadas, á fin de que el gobierno no envíe las fuerzas que existen en dicho pais á Cataluña.

Casi todos los emigrados que marcharon á Pau, muy ufanos y valientes propalando que en seguida entrarían en España, han vuelto desalentados á

Bayona. Dicen para explicar su regreso y su *prudencia* que les falta dinero, pues si bien es verdad que el *Mesias* trajo algunas sumas, han sido en letras á largo plazo, y nada pueden hacer hasta que llegue el vencimiento. Sin embargo, siguen las reuniones, el ir y venir de propios, y el bulir de los agentes.

La verdad, segun lo que yo veo y entiendo, dicha en pocas palabras, me parece ser la siguiente: Los carlistas, que por obedecer á una sola voluntad, y por su costumbre de arrostrar peligros, estarian dispuestos á penetrar en España, se hallan detenidos por las muchas precauciones tomadas en la frontera por las autoridades españolas, por las pocas simpatias que encuentran en el pais, y tambien por falta de recursos. Los republicanos se encuentran en la mayor anarquia, siempre indómitos é indisciplinables; los hay de rabeza ó de cálculo que se entienden con el partido carlista, convencidos de que sin él nada pueden emprender: los hay de corazon (matiz *Abdon Terradas*) que rechazan toda alianza, persuadidos de que sin mas que el gorro frigio y la bandera roja, pueden enseñorearse de España.

No creo fácil que con tales elementos puedan los conspiradores ni aun intentar lo mas pequeño, sobre todo si el gobierno continúa obrando con la energia que hasta aqui. (España.)

Se dice que el Sr. Calonge, gobernador militar de Madrid, debe ser nombrado inspector del cuerpo de carabineros, y que está destinado á reemplazarle el mariscal de campo D. Jaime Ortega. (Observador.)

Hoy en celebridad del cumpleaños de S. M. la Reina los cuerpos de esta guarnicion visten de gala, y la artilleria de la plaza hace las salvas de ordenanza fuera de la puerta de Alcalá, en el parage acostumbrado.

El señor corregidor invita á este vecindario para que ilumine las fachadas de las casas en la noche de este dia.

De Tolosa escriben con fecha del 4 que la esposa de D. Enrique habia dado á luz el dia anterior á las tres de la tarde un niño. D. Enrique continuaba en aquella ciudad, hospedado en la fonda de la Europa. (Popular.)

Sevilla 6 de Octubre.

Don Alberto Lista ha fallecido.

Los numerosos amigos que sus virtudes y ciencia le habian granjeado, todos los amantes de las glorias de su patria, lloran amargamente esta pérdida irreparable. Como pensamos publicar su necrologia en otro número nos limitamos por hoy á desear que le sea la tierra ligera. (Union.)

Zaragoza 10 de Octubre.

Capitanía general de Aragón = E. M. = En la madrugada del dia 7 del actual el brigadier D. Juan Cabañero con la columna de su mando perteneciente á este ejército y compuesta de la 1.ª de cazadores del regimiento infanteria Reina Gobernadora, 1.ª de granaderos del de Vitoria, una seccion del regimiento de caballeria de Lusitania, la compañía de fusileros de esta provincia

y ocho caballos de este tercio de la guardia civil, batió, acuchilló y dispersó en el barranco del Valdelpuente término de Maella, á las facciones de Gamundi, Montañés, Pila y Viñales reunidas con fuerza de ciento veinte infantes y veinte y cuatro caballos.

El resultado de esta accion ha sido deshacer completamente á las referidas gavillas con pérdida de doce muertos vistos, y muchos heridos, todos los bagages, varias armas morrales y mantas, y hacer dos prisioneros que fueron en el mismo dia fusilados en Maella, llamados D. Vicente Sepulveda titulado capitan y Serafin Suñe. Mayor hubiera sido si la topografia del terreno hubiese permitido que la caballeria cargase con desahogo. Las compañías de los espresados regimientos desalojaron á la bayoneta á la faccion de cuantas posiciones tomaba hasta que despavorida se lanzo en completa dispersion, marchando solo reunidos unos doce caballos con Montañés á su frente, por cuyo motivo no es fácil que los restos de estas gavillas vuelvan á reunirse en mucho tiempo.

Lo que por disposicion del Excmo. Sr. Capitan general de este distrito se hace saber al público para su conocimiento y satisfaccion = Zaragoza 9 de octubre de 1848. = El T. C. Gefe accidental de E. M. Juan de Taravillo. (Esmeralda.)

MAESTRAZGO 9 de octubre.

La partida de facciosos que hace dias dije á VV. que al mando de un tal Boira habia robado los fondos del portazgo de Santa Magdalena de Pulpis, entró el dia 6 á las once de la noche en el pueblecito de Villanueva de Alcolea, en número de siete, armados de trabucos y escopetas; pidieron al alcalde las armas de fuego que hubiese en el pueblo, que consistian en dos escopetas, y á las doce ya habian marchado, sin duda por miedo de que les alcanzase alguna columna. De dicho pueblo va uno en la referida partida.

Parece que se les van estrechando las líneas de las correrias, pues tan solo les quedan algunos pueblos como Villanueva, y que muy en breve serán ocupados por nuestras tropas, de donde poder sacar sus medios de subsistencia.

El capitan general ha publicado un bando para que dentro el preciso término de diez dias se presenten en sus respectivos pueblos acogiéndose al indulto todos los individuos de las filas facciosas que divagan por el territorio de su mando; pasados los que, serán castigados con la pena capital cuantos sean habidos, espulsando del pais á sus parientes mas cercanos, embargando sus bienes, y puestos los productos á disposicion del gobierno. A pesar que es insignificante el número de individuos que de este pais se han unido á los catalanes, indudablemente se acogerán á dicho indulto cuantos han salido de sus hogares.

Se sabe de positivo, que los facciosos, despues de la leccion que ha llevado su cabecilla Arnau en Zaragoza y Linares, andan en la mas completa dispersion y bastante decaidos de ánimo.

Todos los pueblos de la provincia de Castellon de la Plana van haciendo la entrega de quintos en aquella caja, de modo que muy en breve quedará terminada, sin haberse notado el mas pequeño síntoma de resistencia.

Esto da una nueva prueba del buen sentido en que se halla este territorio que solo desea la paz y buenas cosechas. El juzgado de primera instancia de Albocácer que se hallaba hace algunos dias establecido en Castellon por razon de las circunstancias, ha vuelto otra vez á su partido. (Cid.)

## Barcelona 12 de Octubre

Ayer tuvo lugar con el éxito mas brillante la inspeccion oficial del camino de hierro de Mataró. A la ida el tren estuvo 36 minutos: á la vuelta se hicieron pruebas considerables en los puentes y terraplenes que señaló el señor ingeniero jefe del distrito, D. Antonio de Arriete. Todas han salido perfectamente y á entera satisfaccion de dicho señor y de todos los concurrentes, no quedando ninguna duda acerca de la completa solidez de todas las obras del camino de hierro y de que este dejará colmados los deseos generales del pais.

Tenemos noticia de que ha llegado á Perpignan Monsieur Labrisse, comisario del ministerio del interior de Francia, inspector general de policia y encargado de una comision especial en aquella frontera, que el dia 6 del actual tuvo una entrevista con el consul de S. M. en aquella plaza, en la cual le manifestó dicho comisionado especial, que habia recibido del gobierno de la República las instrucciones mas terminantes para hacer internar á todos los emigrados políticos sin distincion de opinion ni categoria, y le aseguró al propio tiempo que el gobierno de S. M. la Reina puede estar firmemente persuadido de que cumplirá su encargo con toda la lealtad y eficacia que le está recomendada. Tambien sabemos de un modo fidedigno que han sido arrestados el ex-ministro D. Patricio de la Escosura y Moreno de las Peñas y que se les han ocupado papeles de la mas alta importancia.

## Boletin Estrangero.

Paris 7 de octubre.

De Pesth (Hungria) escriben lo siguiente con fecha de 1.º de octubre: La muchedumbre despues de haber asesinado al conde Lemberg, comisionado imperial, ha hecho pedazos su cadaver. Se han cometido actos propios de los canibales; pues los alborotados en su inhumano furor se disputaban los trozos de carne de la victima, la cual deja una mujer y ocho hijos.

«Atribúyese este asesinato á que el pueblo no queria otro jefe sino el archiduque Estéban, y que en su consecuencia la guardia nacional se negaba á obedecer al conde.

«La anarquia es aqui completa. Dirigense á Viena numerosos fugitivos. Kossuth se halla al frente de un gobierno revolucionario provisional compuesto de seis individuos.» (G. de Colonia.)

El 30 compareció M. Struve ante un consejo de guerra establecido en Mulheim (gran ducado de Baden); mas el jefe de la última insurreccion

badesa habiendo declinado la competencia de este tribunal militar, fundándose en que la ley marcial habia sido publicada con posterioridad á su prision, el consejo despues de una larga discusion acordó que el acusado fuese remitido á los tribunales ordinarios.

En la sesion de la asamblea de Viena del dia 30 de setiembre, el diputado Borosch interpeló al ministro de la guerra con motivo de la correspondencia del baron Jellachich que han publicado algunos periódicos, y espresó que ella indicaria que dicho baron ha obrado con autorizacion del gobierno y de acuerdo con él. El ministro contestó que varias veces Jellachich habia pedido armas y otros pertrechos de guerra, pero que siempre se le habia contestado de un modo meramente privado, que mientras que el gobierno de Hungria permaneciese en el terreno de la legalidad, no podria mandarse semejante auxilio; si bien se habian enviado al baron 280,000 florines para pagar á las tropas croatas, atendido que el ministerio húngaro se habia negado á verificarlo. Los eslavos aplaudieron la contestacion del ministro con el mayor entusiasmo.

En la mencionada correspondencia del baron Jellachich, este recuerda al ministro de la guerra conde de Latour, la promesa que le hiciera de enviarle dinero y municiones. En una carta del 23 se espresa asi:

«Al dar á V. E. las gracias por haberme enviado una nueva cantidad de dinero, me veo en la precision de suplicarle me mande muy luego alguna otro cantidad para la caja de las operaciones de campaña. Segun he calculado en el mes de octubre se necesitarán 248,000 florines para el ejército, cantidad que ascenderá á 600,000 florines comprendiendo ademas los suministros en especie. Os suplico que me envíes esta suma antes de 1.º de octubre, á fin de que en las operaciones empezadas para la buena causa de Austria, pueda contar con toda especie de socorros de parte del ministerio de la guerra.»

Otra carta dice lo que sigue: «Desde mi nombramiento he recibido del emperador veinte y una cartas autógrafas con las cuales no he podido desgraciadamente estar de acuerdo. Por último, S. M. ha aprobado mi conducta; mas aun cuando me mandase otras tantas cartas autógrafas para desviarme de mi objeto, cierto que no habia de seguir sus consejos. Es preciso que obre á favor de S. M.; y esto aunque sea á pesar suyo. Si mi plan no tiene buen éxito si el Austria sucumbe, entonces, señores, vivid si lo deseais mas lo que es yo no podré soportar la existencia.» Y en otro pasage dice asi: «Se me ha prometido que mis tropas recibirán su paga del tesoro, tan luego como ellas hayan entrado en Hungria; y se me ha prometido tambien apoyarme moralmente.»

## Gerona 14 de Octubre.

En la madrugada de ayer 13 entró en Bañolas la faccion. Despues de haber escalado algunos las tapias de la villa, derribaron dos puertas pegándolas fuego, abriendo de este modo el paso

al resto de la partida que se componia de 2 á 300 hombres y 20 caballos á las órdenes de Marsal y Muchacho. Dirigiéronse á casa del alcalde al que no encontraron, pero se llevaron en rehenes á un hijo suyo; en esto vino una patrulla y empezó á hostilizarles obligándoles á retroceder hasta las puertas de la villa, mas reforzados los facciosos por los que habian quedado allí de retén hicieron retroceder á la patrulla hasta la plaza en donde reforzada esta con 20 hombres que salieron de la casa fuerte persiguió á los trabucaires hasta fuera de la poblacion, no pudiendo continuar persiguiéndoles en atencion á la corta fuerza de que consta el destacamento. Los rebeldes tuvieron el capitán Piox herido sin que haya que lamentar la menor desgracia por parte de la fuerza que guarnece la villa. Al retirarse se llevaron los facciosos en rehenes al hijo del alcalde L.º, á una hija del 2.º, á un regidor y un mozo de la compañía de salvaguardias.

Se asegura haber penetrado en esta provincia una partida de republicanos á las órdenes de Barrera, Roger y Ametller (D. Victoriano), temerosos de ser internados en el vecino reino. Dicese tambien que se les han unido de 40 á 50 mozos de los pueblos de la frontera.

=Ayer al anochechar entró Marsal y Muchacho con su partida en Amer donde han pernoctado.

Este medio dia ha salido con direccion á Figueras el Excmo. Sr. Comandante general á consecuencia sin duda de la entrada de los republicanos.

Por las autoridades francesas fué preso en la frontera é internado anteayer el intendente militar del ejército republicano D. Miguel Joaristi.

Se asegura que los facciosos exigen tres trimestres de contribucion al alcalde de Bañolas, en rescate de las personas que se llevaron presas.

En una carta de Castellon de Ampurias nos dicen que se han presentado dos facciosos al alcalde de aquel pueblo y le han entregado un oficio en el cual se le designa la persona única á quien deberá hacer entrega de las cantidades que de dicho pueblo reclaman los facciosos á cuenta de contribuciones. Ignoramos el grado de certeza que pueda tener esta noticia. Se aguardaba con impaciencia la llegada de las tres compañías de Córdoba que van destinadas á aquel punto.

En una carta de Vich que tenemos á la vista se dice haberse presentado entre el 12 y 13, 40 facciosos acogiendose al indulto, casi todos con armas.

## AVISOS.

### MERCADO DE GERONA DE AYER.

La cuartera. . . . . Rs.	La cuartera. . . . . Rs.
Trigo ó <i>Forment</i> . . . . . 65	Mijo ó <i>Mill</i> . . . . . 46
Mescladizo ó <i>Mastall</i> . 56	Garbanzos ó <i>Ciurons</i> . 88
Centeno ó <i>Segal</i> . . . . . 46	Fayol ó <i>Fajol</i> . . . . . 44
Cebada ú <i>Ordi</i> . . . . . 34	Avena ó <i>Cibada</i> . . . . . 25
Maiz ó <i>Blat de Moro</i> . 44	Arbejas ó <i>Vesas</i> . . . . . 42
Judias ó <i>Monjetas</i> . . 78	Aceite el <i>Mallal</i> . . . . . 40
Habas ó <i>Fabas</i> . . . . . 48	Arroz el <i>Quintal</i> . . . . . 82

### Ayuntamiento Constitucional de la inmortal Gerona.

Con presencia de los pliegos de condiciones que sobre imposicion de arbitrios municipales rigen en el presente año se sugetarán á pública subasta para el año de 1849, los derechos locales siguientes:

Doce maravedis en libra carnicera de carne fresca.

Cuatro reales en pellejo de viuo y vinagre.

Cuatro reales en carga de pescado.

El primer remate tendrá lugar el dia 23 del actual frente las casas Consistoriales de 10 á 12 de la mañana y el segundo y último se realizará en el propio sitio y horas del dia 31 del mismo, con estricta observancia á las instrucciones que rigen y con las obligaciones y pactos contenidos en los respective pliegos de condiciones que estarán de manifiesto en la secretaria.

Gerona 13 de octubre de 1848. = El Alcalde constitucional presidente. = Ventura Mercader. = P. A. D. E. A. = Alejandro Font, secretario.

Siendo el dia 29 del corriente el primero de las ferias que con real autorizacion celebra esta capital por ocho dias consecutivos, se participa al público para su conocimiento.

Gerona 14 de octubre de 1848. = Por disposicion del Excmo. Ayuntamiento. = Alejandro Font Secretario.

## CORTES DE PLUMA FRANCESAS

DICHAS DE ASTA

Notablemente perfeccionadas,

A 8 REALES LA CAJA DE 100 CORTES.

Esta clase de plumas, por su preparacion química pueden dejarse dentro de la tinta sin que se oxiden, circunstancia por la que su duracion es triple que la de la metálica; pudiendo escribirse por su flexibilidad toda clase de caracteres sin que la pluma rehuse marcar, ni rasgue el papel como sucede muchas veces con las de metal.

Se hallan de venta en la libreria de la Viuda Grases plaza de la Constitucion.



Para hoy Domingo ha dispuesto la compañía una brillante y escogida funcion.

Despues de una brillante sinfonia se pondrá en escena por segunda vez el tan celebrado drama en 3 actos y en verso titulado.

DOS VALIDOS Ó CASTILLOS EN EL AIRE.

Intermedio de Baile.

Finalizará la funcion con la tan chistosísima pieza en un acto titulada.

NO MAS SECRETOS.

Nota. Para mañana lunes se ha dispuesto la comedia en 5 actos nueva, titulada *La Farsa*, la cual ha sido acogida con la mas viva aceptación en los principales teatros del Reino. Dando fin con Baile.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la viuda de Grases, Plaza de la Constitucion, frente las Casas Consistoriales.